



L'Alchimie de Livre'sse

Souad CHOUK

«Un jour, je me suis demandée pourquoi j'avais poussé mes étudiants à créer « Livre'sse » j'ai vite trouvé la réponse:

Je voulais leur apprendre à apprendre pour le plaisir d'apprendre et hors contraintes!

J'entendais souvent autour de moi des propos peu rassurants quant à l'avenir des apprentissages et de l'enseignement, des propos alarmistes qui sonnent le glas d'une ère de techniciens du savoirs de petites poucettes et de petits poucets (Michel Serres) tenant, tel Saint Denis, leurs têtes dans leurs mains et faisant glisser leurs pouces sur un écran pour lire écrire, liker, smiler, photographier, enregistrer,

apprendre, et savoir mais sans prendre le temps de savourer et bien digérer pour bien restituer .

« Lire, lire, et lire c'est ce qui vous manque le plus » leur ai-je dit un jour qu'ils ont évoqué leur souffrance au moment de s'exprimer !

Je sentais qu'ils savaient mais n'osaient pas dire et verbaliser faute de bagage linguistique et de vocabulaire !

Et comme l'amour est la voie de la simplicité, j'ai joué sur cette corde sensible pour les faire vibrer et leur rendre simple cette tâche qu'ils percevaient si complexe !

L'« alchimiste » de Paulo Coelho, était le premier titre qui m'était venu à l'esprit : je voulais que chacun de mes étudiants puisse s'identifier au héros de ce roman philosophique, un jeune berger espagnol qui, lors d'un voyage qui le conduit d'Andalousie aux Pyramides d'Égypte, en passant par Tanger et le désert du Sahara, découvre sa « légende personnelle » grâce à l'aide d'un roi et d'un alchimiste.

J'ai vu en chaque « petit poucet » et « petite poucette », ce berger en quête de sa « légende personnelle » et me suis vue, non pas le roi, mais cet alchimiste dont le grand œuvre, est la réalisation de la pierre philosophale permettant

la transmutation des métaux, « vils », en métaux nobles comme l'argent ou l'or.

Sans cette spéculation philosophique et spirituelle il ne m'était pas possible de m'engager dans cette aventure qui m'a permis d'apprendre plus que mes « petits bergers ». Je les ai accompagnés et suivis pas à pas sur la voie de la découverte de leurs légendes personnelles respectives.

J'ai vu au fil du temps des joues qui se colorent, de beaux sourires qui se dessinent sur les lèvres et des yeux qui brillent ! J'ai entendu des voix qui ne sortent plus de la gorge mais des tripes, et remplissent les blancs du silence culpabilisant de l'espace « classe » !

J'ai découvert des dons cachés et une profondeur d'analyse étouffée jusque-là par la crainte du jugement de l'autre et de l'évaluation !

« Livre'sse » se sont eux qui l'on trouvé ! Moi j'ai montré la voie, j'ai accompagné « marrainé » et ils me l'ont bien rendu !

L'Alchimie a opéré et la magie du livre a balayé toutes les barrières de la gêne, la peur, le manque de confiance en soi !

Jadis on parlait de « maître » et de « disciples » une relation souvent associée à la spiritualité, qui, loin

d'asservir libère, responsabilise et rend adulte ! car un maître, loin d'être un transmetteur de savoir, est celui qui, jamais n'encouragera son disciple à devenir infantile et dépendant de lui.

En lui montrant la voie, il le guide vers sa destinée pour lui faire découvrir sa légende personnelle.

Le message est passé via « l'alchimiste », un des romans resté gravé dans la mémoire de mes étudiants qui me surprennent chaque jour et font de moi un « maître » heureux, suivi par des disciples prêts et confiants dans ce voyage vers le savoir en puisant leur force dans cette relation de cœur qui nous unit via « Livre'sse ».

Je n'ajouterai rien à ce texte sorti du cœur mais non dénué de sens, et ce, au risque de le banaliser et à bon entendeur salut !

Cliquez sur ce lien pour en savoir plus :

<https://www.facebook.com/Livresse-ESCT-1144554112251527/>

et sur ce lien aussi :

http://alhakawaty.blogspot.com/2016/10/blog-post_30.html?m=1

Vous ne le regretterez pas !